
TSV Schöppenstedt 
 

          Schöppenstedt, den 12.03.24 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Schöppenstedt vom 08.03.2024 

Beginn: 19:06 Uhr 

Tagungsstätte: TSV Vereinsheim (Sportplatzgelände) 

 

Dem Protokoll liegt die offizielle Tagesordnung zugrunde, die auf den Tischen ausgelegt sind. 

Änderungen werden nicht gewünscht.  

 
Pkt.1 Der 1. Vorsitzende, Werner Isensee, eröffnet die Versammlung und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. Anwesend sind 18 stimmberechtigte Mitglieder.  

Bevor in der Tagesordnung fortgefahren wird, erheben sich die anwesenden Mitglieder und 

gedenken den im Vereinsjahr 2023 verstorbenen Mitgliedern.  

Dies sind: Detlev Singelmann und Bernd Stallmann 

 

Pkt. 2 Folgende Ehrungen wurden vorgenommen (jeweils mit Ehrenurkunde und 

Verzehrgutschein): 

 Für 50-jährige Vereinstreue wurden geehrt: 

Brigitte Duderstadt, Wolfgang und Marie – Luise Brandt, Ingeborg Krebs und 

Hannelore Tümmler  
 Für 40-jährige Vereinstreue wurden geehrt: 

  Bodo Bergmann und Axel Römmling 

 Für 25-jährige Vereinstreue wurden geehrt: 

Lina Hölscher, Jens Knackstedt, Silvio Könnemann, Burkhard Müller, Ursula 

Kaiser und Michaela Rost 

 

Pkt. 3 a und 3 b) Für die Berichte des 1. Vorsitzenden und des Schatzmeisters wurde 

vereinbart, dass diese vom 1. Vorsitzenden zusammengefasst werden.  

 Im Einzelnen wurden vom 1. Vorsitzenden folgende Punkte angesprochen: 

 Für die Vereinsarbeit war es ein ruhiges Jahr 2023, was Probleme anging.  
 Weiterhin eine gute Kassenlage. Es wurden einige Investitionen getätigt. Unter anderem 

ein neuer Zaun am „Ballfangzaun“, der Kiosk wurde saniert und renoviert, ebenso das 
Büro und der Flur im Vereinsheim. Im Tennisheim wurden neue Rollläden eingebaut, es 
wurden neue Tischtennisplatten angeschafft und auf der Tennisanlage wurde zum 
Jahresende eine Balkonkraftanlage gebaut und alles auf LED umgestellt. Dazu gab es 
eine Förderung vom LSB über 2.000 EUR. Weitere Renovierungsmaßnahmen und 
Neuinvestitionen folgen. 

 Bau eines Fitnessparks und Boulebahn, wofür es eine Förderung vom LSB über 5.000 
EUR gab, kann nicht durchgeführt werden, weil die Stadt Schöppenstedt das so schnell 
nicht entscheiden kann und auch nicht im Haushalt berücksichtigt wurde. Antrag über 
den  
Zuschuss beim LSB musste zurückgezogen werden. Dadurch kann der TSV auch keine 
20.000 EUR investieren. 



 Die Satzungsänderung von 2022 sind nun im Vereinsregister eingetragen und seit 2023 
gültig. 

 Der Dart Club Bulls, die zurzeit noch in der Marktschenke sind, möchten gern ins 
Vereinsheim und dort dann auch Jugendarbeit betreiben. Dazu benötigt der Verein zwei 
professionelle Dartgeräte (ca. 3500 EUR pro Gerät). Im Sommer soll die Dartabteilung 
eröffnet werden.  
Für die Finanzierung der Geräte hat Werner Isensee einen Antrag bei der 
Jägermeisterstiftung (Entscheidung erst Ende März) und bei der Volksbank eingereicht. 
Bei der Volksbank heißt das Crowdfunding. Dort müssen erst Fans gesammelt und 
danach in einem bestimmten Zeitraum Spenden gesammelt werden. Alle Spenden 
zwischen 5 und 100 EUR werden mit 50 % von der Bank bezuschusst. Am Ende der 
Laufzeit (20.05.24) wird das Geld ausgezahlt.  
Sollte das Geld für einen Dartautomat nicht zusammenkommen, gibt es auch die 
Möglichkeit für einen Mietkauf. Das wären ca. 100 EUR im Monat mit 3 Jahren Laufzeit. 

 Die Discgolf Anlage kann genutzt werden. Diese Anlage wurde komplett über den LSB 
finanziert. Es wäre schön, wenn eine Gruppe gegründet wird, allerdings fehlt ein 
Übungsleiter, der dies übernimmt. 

 Anfang Januar gab es eine E-Mail von der UEFA. Die bringen ein EM 24 Programm 
heraus und wollen Energiesparmaßnahmen fördern. Werner Isensee hat spaßeshalber 
einen Mercedes E-Bus, 9 - Sitzer plus Ladestation eingegeben, Kostenpunkt ca. 95.000 
EUR. Bei der 1. Auslosung wurden wir nicht berücksichtig, allerdings gibt es noch eine 
Chance im April /Mai.  

 Die Ein- und Ausgaben der einzelnen Abteilungen werden kontinuierlich über eine 
Kostenstellenzuordnung überwacht.  

 Mitgliederstand am 01.01.24: Ca. 700 Mitglieder, es gab 129 Austritte und 123 Eintritte. 
 Letztes Jahr hatte der Verein sein 175-jähriges Jubiläum. Dieses ist stillschweigend 

vorüber gegangen. 

Werner schließt seinen Bericht mit dem Dank an alle Mitarbeiter, Trainer, Betreuer, 

Übungsleiter und Sponsoren. 
 

c) Bericht der Kassenprüfer (Edeltraut Patermann): 

 Bei der Kassenprüfung am 23.02.2024 waren anwesend: 
Ute Merkhoffer, Edeltraut Patermann, Werner Isensee und Stefanie Bormann. 
Es wurden alle Unterlagen stichprobenhaft geprüft und keine Unstimmigkeiten 
festgestellt. Es wird Entlastung von Stefanie Bormann und Lutz Hagemeister 
empfohlen. 
 

Pkt. 4 Berichte der Abteilungsleiter (verkürzte Wiedergabe, da in den einzelnen 
Abteilungsversammlungen hierüber ausgiebig diskutiert wurde). 

  
a) Tennis (durch Timm Twardzik): 53 Mitglieder, der Spielbetrieb ist gut und wurde 

erweitert (1 Damenmannschaft, 4 Herrenmannschaften und jetzt neu eine U10 
Mannschaft). Trainer bleibt dem Verein treu und macht mehr Jugendarbeit. Dank an 
Werner für die gute Zusammenarbeit. 
 

b) Turnen (durch Sabine Kuhlmann): Kinderturnen immer noch sehr gut besucht und 
bekommt weiterhin Zulauf. 140 Mitglieder bei den Kindern und Jugendlichen. Es gibt 
eine neue Übungsleiterin Marie – Theres Walzog, die Sabine Isensee unterstützen wird.  
Im Erwachsenenbereich gibt es 4 Damengruppen mit Gymnastik und Stepp-Aerobic.  
 



c) Sportabzeichen: Werner berichtet, dass immer die gleichen 3 Mitglieder das 
Sportabzeichen erwerben.  
 

d) Fußball (Werner Isensee): Werner leitet weiterhin kommissarisch den Kinder - und 
Herrenbereich.  
Bei der Jugend gibt es einen enormen Zulauf. Ab Sommer gibt es eine 
Spielgemeinschaft mit Roklum / Winnigstedt.  
 

e) Handball (Alexander Scheller): Die Zusammenarbeit als Spielgemeinschaft HG Elm 
funktioniert sehr gut. Es gibt 2 Herrenmannschaften, 3 Damenmannschaften. Bei den 
jüngeren und beim Erlebnissport sind die Mitgliederzahlen sehr hoch. Sie konnten René 
Libbe als Jugendwart zurückgewinnen. Auf dem Schöppenstedter Weihnachtsmarkt 
wurde zusammen mit der Tischtennisabteilung Bratwurst verkauft. Faschingsvergnügen 
war wieder gut besucht und wollen sie auch weiterhin ausführen. Dank an den Vorstand 
für die gute Zusammenarbeit.  

 
f) Tischtennis (Thomas Föniger): Es gibt ca. 70 aktive Mitglieder. 2 Damen – und 5 

Herrenmannschaften. In der Jugend gibt es leider keine Mannschaft mehr. Die 1. 
Herrenmannschaft mit ausländischen Sportkameraden, stehen in der Landesliga auf 
dem 1. Platz und könnten in die Verbandsliga aufsteigen. Es wurden für alle neue 
Trikots und Trainingsanzüge angeschafft. Veranstaltungen sind gleichgeblieben 
(Braunkohlwanderung, Fahrt etc.) 

 

Pkt. 5 Aussprache zu den Punkten 3) und 4): 

Es kam die Frage auf, wie die ausländischen Spieler gerade auf Schöppenstedt kommen. 

Thomas Föniger beantwortete die Frage, dass man mittlerweile gut vernetzt sei. Auch gibt 

es spezielle Vermittler.  

 

Pkt. 6 Entlastung des Vorstandes einschl. der Kassenprüfer: 

Auf Antrag von Ulrich Sievers wird dem geschäftsführenden Vorstand einschl. Stefanie 
Bormann (Geschäftszimmer) und den Kassenprüfern bei 2 Enthaltungen (Vorstand) 

einstimmig die Entlastung erteilt. 

 

Pkt. 7 Erforderliche Neuwahl des 2. Vorsitzenden: 

 Vorschlag: Lina Hölscher 

 Lina Hölscher wurde bei 1 Enthaltung einstimmig gewählt.  

 

Pkt. 8 Verschiedenes: 

 Es liegen keine Anträge vor. 

 
Schluss der Versammlung 20:15 Uhr  

      
Gez. Werner Isensee      Stefanie Bormann 

(1. Vorsitzender)      (stellvertretende Schriftführerin) 


